



## «Compromiso, historia y vida de Salinas de Guaranda», el documental sobre la obra de los Salesianos en la comunidad



La carrera de Comunicación Social de la Sede Quito, a través de un grupo de profesores y estudiantes se encuentra coproduciendo el documental «*Compromiso, historia y vida de Salinas de Guaranda*». Este proyecto audiovisual tiene como eje central la comunidad de Salinas de Guaranda, en la provincia de Bolívar, colectividad próspera del cantón y ejemplo de iniciativas de desarrollo comunitario, procesos de emprendimiento, organización en el trabajo y apertura de productos autóctonos hacia el mercado nacional e internacional.

Los mencionados procesos colectivos tienen como referente al P. Antonio Polo, sacerdote salesiano que llegó al Ecuador en 1970 y quien ha trabajado incansablemente en el mejoramiento y bienestar de esa población bajo principios de solidaridad y reciprocidad, ayudando a la superación de la pobreza en la que se encontraba Salinas de Guaranda hace 30 años.

El documental de 53 minutos, grabado en formato HD y traducido al francés, kichwa, inglés e italiano, será inscrito en el Registro de la Memoria del Mundo de la UNESCO. La producción es de **Arancia Film**, el trabajo inició en noviembre 2015 y se tiene previsto finalizar en el mes octubre de 2016. A cargo de la dirección se encuentra el italiano Giorgio Diritti, quien ganó el premio David De Donatello al mejor director.

La Dra. María Del Carmen Ramírez, directora de la carrera, señala que el documental permitirá fortalecer procesos de desarrollo local de esa zona del país y realizar, a través de una propuesta innovadora y metodológica, una interacción profesional entre la academia y la sociedad. Dijo que esta enriquecedora experiencia permitirá también la realización de



«Compromiso, historia y vida de Salinas de Guaranda», el documental sobre la obra de los Salesianos en la comunidad

otros productos comunicacionales tales como un libro fotográfico y un artículo académico. Por su parte, Enza Bossetti, del Vicerrectorado de Investigación de la UPS y parte del equipo de producción, considera que este film apunta a la valorización de la comunidad sobre todo para que las generaciones conozcan su pasado y reflexionen sobre el futuro.

**Créditos del film:**

**Director:** Giorgio Diritti (Italia)

**Guión:** Fredo Valla (Italia)

**Producción general:** Enza Bosetti (UPS)

**Relaciones internacionales:** Bernardo Salgado (UPS)

**Realización:** Armando Cuichán (UPS)

**Sonido directo y montaje:** Esteban Plaza (UPS)

**Investigación y etnografía:** María del Carmen Ramírez (UPS)

**Música original:** Marco Biscarini (Italia)

**Mezcla de audio:** Marco Biscarini y Luca Leprotti (Italia)

En el siguiente enlace puedes visualizar la «Fiesta de Reyes», una tradición que se realiza desde hace más de 100 años y que fortalece a las tradiciones ancestrales y espirituales de Salinas de Guaranda: <http://indi.ups.edu.ec/documental/>

[Ver noticia en www.ups.edu.ec](http://www.ups.edu.ec)